

## Nuevo medio de comunicación comunitario e independiente “Tierra Libre, CSA” Comunicación Sin Ataduras

**Por: Pressenza. 25/08/2023**

Damos la bienvenida a Tierra Libre, Medio de Comunicación independiente con fuertes raíces en el mundo popular, que nace por la iniciativa de un grupo de amigos y amigas, que con amplias trayectorias y experiencia en medios de comunicación comunitarios chilenos, tienen la inquietud de contribuir a crear un medio de comunicación digital que pueda llegar a las y los trabajadores, a las dueñas de casa, los jóvenes, los niños y niñas, los adultos mayores, para entregarles información verídica, sin ataduras de ninguna especie; formación cívica e información política para generar opiniones críticas; cultura propia, nacional y latinoamericana, enraizada en nuestros territorios, en nuestros pueblos ancestrales, en nuestros orígenes; entretenimiento sano y creativo; mostrar iniciativas de cuidados y respeto por la naturaleza y biodiversidad, además de tener como eje principal la libertad de expresión y la defensa irrestricta de los Derechos Humanos en su más amplia expresión.

El estallido social de octubre de 2019 encontró a un periodismo tradicional dependiente de los grandes grupos económicos, debilitado y con falta de credibilidad en la información entregada. Por su parte, los medios independientes dejaron de ser testigos de una revuelta ciudadana y pasaron a ser protagonistas en develar las acciones de los grupos controladores de la agenda periodística nacional ocultando los atropellos a los derechos humanos, el intento de frenar y ahogar las demandas sociales y la afrenta imparable de un sector que buscaba mantener el status quo, a costa de la muerte, la mutilación y la tortura.

Una consecuencia de esta crisis de confianza en los medios tradicionales fue que cambió el patrón de consumo de noticias y la costumbre informativa de los chilenos, particularmente de los usuarios online, lo que agudizó la tendencia preexistente hacia la digitalización. En dicho contexto, emergieron una serie de medios digitales, independientes, comunitarios que, mediante plataformas sociales como Facebook, Youtube y Twitter, lograron viralizar sus coberturas alternativas sobre el estallido,

sus causas y sus consecuencias.

Necesitamos que la ciudadanía crea en la comunicación y en la información y, para ello, es absolutamente necesario un periodismo independiente de grupos o partidos políticos, corporativos, empresariales. Con altura de miras frente a grupos de pueblos originarios, de migrantes, feministas, LGTBI; con una clara postura pro defensa del pueblo, de las minorías, de los Derechos Humanos, de los presos de conciencia en general, de los niños y adolescentes, de los adultos mayores y de tercera edad, del pueblo trabajador, de las mujeres en su más amplia diversidad, de los derechos animales y del medio ambiente.

Tierra Libre quiere ser un medio de comunicación que denuncie con valentía las injusticias sociales, económicas, educativas, laborales, culturales y ambientales fundamentales. Un medio que fomente las artes, la música y las letras y que eduque a través de ellas, sobre todo en nuestros territorios y a nivel nacional, ayudando a crear y fortalecer una verdadera conciencia cívica, y, ayudando a contactar a las comunidades con los planteles educativos técnicos, universitarios o profesionales; un medio que además entregue entretenimiento, alegría y buen humor.

Ha comenzado a desarrollar una parrilla semanal de programación que está siendo transmitida a través de las distintas plataformas virtuales, donde estamos acogiendo el trabajo comunicacional de distintas organizaciones sociales, políticas, culturales, medio ambientales, etc, entre los que podemos destacar de manera especial al Museo de la Memoria y los Derechos Humanos. Es justamente con este último organismo que tenemos un vínculo permanente que nos hermana a todos los participantes, mediante la transmisión los días viernes a las 22:00 hrs. del documental semanal que se pone a disposición nuestra y de otros medios populares como son Quilicura TV, El 3 de Conce, Señal 3 La Victoria, y Galactika Media de San Antonio.

Además, y después de un tiempo prolífico en el establecimiento de confianzas mutuas, que comenzó con la difusión de la serie «La cultura choca», siguió con las entrevistas de la serie «Constructoras de Futuro» y se apronta a difundir el documental «RBU nuestro derecho a vivir», se está en condiciones de establecer un acuerdo permanente en la difusión del material de documentales y entrevistas de la Agencia Internacional de Noticias Pressenza, lo cual se traducirá en la emisión de ellos todos los días martes a las 21 hrs.

Tierra Libre apunta a consolidar un medio de comunicación digital que abarque temáticas territoriales, de Derechos Humanos, políticas, sociales, económicas, culturales y artísticas, que representen un espectro importante de la sociedad, con miradas diversas y asentadas en el pueblo de Chile, para difundir el quehacer y los proyectos diseminados en todo el territorio nacional.

Construir espacios comunicacionales veraces, oportunos y diversos, que generen espacios de conocimiento y solidaridad entre los diversos actores sociales que se presenten en los diversos territorios.

Poner en marcha un Medio de comunicación popular e independiente, que aporte ideas y propuestas diversas respecto a la realidad de cada territorio, poniendo énfasis en la cultura, las artes, la memoria, el patrimonio, la política, los derechos humanos, los derechos sexuales y reproductivos entre otros, utilizando para ello diversos recursos didácticos que permitan llegar a todo público.

Quiere generar y producir contenidos veraces y relevantes sobre diversas temáticas que impliquen ayudar a re-instalar la importancia de una verdadera cultura cívica a partir de edades tempranas, única forma de conseguir una vida armónica, respetuosa y sustentable para nuestro país.

Quiere posicionarse como un medio de comunicación en los diversos canales digitales y formar redes comunicacionales para ampliar y enriquecer el material entregado al público. Mantener y entregar información de interés que responda a las expectativas del público y a los objetivos de formación e información veraz.

Busca llegar a tener una cobertura amplia y oportuna con un equipo de trabajo responsable, consecuente, comprometido y solidario, siempre abierto a acoger a quienes compartan estos principios y quieran ser parte de este Medio de Comunicación.

Intenta ponerse de acuerdo con otros medios de comunicación independientes, de manera de dar una lucha conjunta por la expresión de las mayorías, concretando espacios de confianza, trabajo y fraternidad.

**[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)**

Fotografía: pressenza. Tierra Libre

**Fecha de creación**

2023/08/25